

l'imposition de vos mains pour se déverser sans mesure, par notre intermédiaire, sur chacune d'elles.

Aussi avons-nous accueilli avec joie l'heureuse idée de vous donner un gage matériel de notre reconnaissance, et c'est un grand bonheur pour nous de vous l'offrir aujourd'hui et de vous assurer qu'il est l'expression d'un profond et sincère attachement pour votre personne. Les dévoués promoteurs de cette aimable fête avaient bien compris les sentiments de notre cœur. Leur appel a été écouté ; leur zèle récompensé ; et leur travail couronné de succès.

Ces sentiments de gratitude et d'affection que nous venons vous exprimer, Monseigneur, n'ont pas lieu de vous surprendre. Il ne sont que l'effet naturel d'une cause noble et sainte qui réside éminemment dans votre cœur.

Se répandre à profusion ; communiquer ses trésors les plus précieux ; faire partager son bonheur à des êtres créés exprès pour en pouvoir jouir ; refléter ses inépuisables splendeurs sur une intelligence rendue capable de les recevoir ; embraser de ses ineffables ardeurs des cœurs sollicités de se dilater pour contenir davantage ; revêtir, pénétrer et faire briller tout de ses propres perfections, c'est le propre de la Bonté divine qui éclaire, réchauffe, transfigure tous les êtres et veut établir en eux ses complaisances.

La bonté de votre cœur d'évêque, Monseigneur, cherche à imiter ces merveilles et à suivre en tout ces voies de la divine munificence. Grâce aux ordinations nombreuses qu'il a été donné à Votre Grandeur de faire, l'Ange de l'Église de Ville-Marie répand très loin autour de lui la lumière de la doctrine, la chaleur de la plus tendre charité, l'impulsion du zèle et la sainte influence de l'épiscopat chrétien ; et cela, à tous les degrés de la hiérarchie et dans toutes les fonctions du ministère ecclésiastique.

En effet, parmi ceux qui ont reçu de vos mains l'onction sainte, l'Église universelle est heureuse et fière de compter des pasteurs remplis de zèle et de science ; des apôtres dévoués et des ouvriers infatigables dans l'œuvre si importante de l'éducation chrétienne ; des missionnaires enflammés du saint désir de porter la bonne nouvelle de l'Évangile aux nations assises à l'ombre de la mort ; des religieux qui par l'austérité de leur vie et la fécondité de leurs œuvres sont un exemple et une sauvegarde au milieu de l'affaiblissement général de l'esprit de foi ; des Princes de l'Église qui continuent au sein de notre religion la chaîne ininterrompue des bienfaites-